

Gemeinde
Bad Essen (X)
Eing.: 19. SEP. 1983 ()
Abt.

Ausschnitt
aus
"Wittlager Kreisblatt"
"Neue Osnabrücker Zeitung"

vom: 16.9.83

Freundschaft zu Bolbec nach wie vor ungebrochen und voller Leben!

Mitgliederversammlung des „Comité Bolbec-Wittlage“ - Ausführliche Berichte

Die in vier Paragraphen zu ändernde Satzung, Jahresberichte von 1981 an und Begegnungsvorhaben 1983/84, das waren die Tagesordnungspunkte, die am Mittwochabend im Hotel Asshorn die Mitgliederversammlung des „Comité Bolbec-Wittlage“ profilierten. Freimütig war die Aussprache, in die kritische Gedanken einfließen. Auch wenn im Bild der öffentlichen Meinung manchmal der Eindruck entsteht, als sei mit der Zeit die Verbindung „zu unseren französischen Freunden“ (ein Satz, der in der Versammlung immer wieder geäußert wurde) etwas „erlahmt“, die Zusammenkunft am Mittwochabend bewies das Gegenteil. Die Partnerschaft ist lebendig, wird mit Leben ausgefüllt und besitzt nach wie vor entscheidend jene Zielrichtung, wie sie in der Partnerschaftsurkunde formuliert steht. Nur, es werden Begegnungen und gegenseitige Austausche nicht mehr in dem Maße in die Öffentlichkeit „getragen“, wie das in den ersten Jahren der Fall gewesen ist.

Der Vorsitzende des Komitees auf Wittlager Seite, Hans-Eberhard Marx, unterstrich bei seiner Begrüßung, aus terminlichen Gründen habe 1982 keine Mitgliederversammlung stattfinden können. Erfreut zeigte sich der Vorsitzende darüber, daß im laufenden Jahr schon viele Begegnungen stattgefunden hätten „und noch viele Besuche und Gegenbesuche geplant sind.“ So trifft am heutigen Freitag eine Feuerwehrabordnung (mit Ehefrauen 28 Personen) aus Bolbec im Altkreis Wittlage ein. In diesem Zusammenhang erklärte Kreisbrandmeister Greger, mit den französischen Freunden sei eine Fahrt in das Zonengrenzgebiet geplant. Anfang der nächsten Woche reisen die Franzosen wieder in die Normandie zurück.

• Besonderes Willkommen

Als Vertreter der kooperativ angeschlossenen Gemeinden begrüßte Marx den Bohmter Bürgermeister Manfred Hugo und Bad Essens stellvertretenden Gemeindedirektor, Ernst-August Quade. Der Wittlager Kreisfeuerwehrverband, der ebenfalls Mitglied im „Comité Bolbec-Wittlage“ ist, war mit Kreisbrandmeister Greger an der Spitze vertreten. Der vorangegangene Vorsitzende, Fritz Düffelmeier, der sich zur Zeit in Urlaub befindet, hatte der Versammlung ein Grußwort übermittelt. Besonders herzlich begrüßt wurde Madame

pen her — bewies die Lebendigkeit des Partnerschaftsgedankens, der nach wie vor ungebrochen ist. So besuchten — wobei die privaten Besuche nicht eingerechnet sind — 1981 nach der Statistik 104 Freunde aus Bolbec den Altkreis Wittlage, während 92 von deutscher Seite in die Normandie fuhren. Im Zusammenhang mit seinem Jahresbericht erwähnte Dieter Spanger auch die Begegnungen zwischen der Ortschaft Hüsedede und Trouville-Alliquerville.

Auch die Begegnungen des Jahres 1982 waren, Spangers Bericht zufolge, zahlreich und ebenso vielfältig. Jungsozialisten, Croix Rouge (Rotes

Kreuz), Deutsche Lebensrettungsgesellschaft, Schwimmer aus Bad Essen und Venne, Schulen, Feuerwehr, Geschäftsleute aus Bad Essen und umgekehrt, eine breite Palette unterschiedlicher Bevölkerungsschichten, die beweist, daß die Partnerschaft auf einer ebenso breiten Grundlage der Freundschaft steht. Insgesamt waren 1982 = 126 Gäste aus Bolbec im Altkreis, während 83 Wittlager nach Bolbec gefahren sind.

• Scharfe Kritik

Bekannt wurde in der Versammlung weiter, das „Comité Niedersachsen-Normandie“ habe beschlossen, Frau Domzig und Frau Lange-Lücht in den erweiterten Vorstand (Beirat) zu wählen. In diesem Zusammenhang wurde freilich auch an manchen Praktiken des „Comités Niedersachsen-Normandie“ Kritik geübt, wobei, sehr scharf formuliert, von einem „hannoverschen Clan“ gesprochen wurde. Bemängelt wurde auch, daß die Aktivitäten der jüngeren Generation nicht mehr so groß seien wie es die der „Kriegsgeneration“ gewesen sind. Ein Grund hierfür sei sicher die zur Selbstverständlichkeit gewordene Freundschaft zum Nachbarland.

Kreisbrandmeister Greger — eine Abordnung in die Normandie fahren. Pfingsten des nächsten Jahres wollen Bolbecer Handballer nach Bohmte kommen, und für Mai soll das Comité aus Bolbec zu einem Besuch in den Altkreis Wittlage eingeladen werden. Gern möchte auch der Kinderchor der Kreismusikschule aus Bad Essen zu einer größeren Veranstaltung nach Bolbec fahren, nur — und auch das wurde in der Versammlung erwähnt — hier gäbe es, da es sich um Kinder handele, Probleme der Unterbringung, die noch geklärt werden müßten, soll das Vorhaben realisiert werden.

• Grobplanungen 1984

Ferner stehe für das Jahr 1984 der Gegenbesuch der Bolbecer Geschäftsleute „ins Haus“, die Schwimmer wollen wieder aktiv sein, und Dieter Spanger erwähnte im Rahmen der Grobplanung auch den Besuch des Jazzchores aus Luneray und der Folklore-Gruppe aus Le Havre. Und weiter vorausschauend: 1984/85 Besuch der Kommunen in Bolbec.

Unter dem Tagesordnungspunkt Verschiedenes wurde noch über Fragen und Anregungen diskutiert, die comitè-internen Charakter hatten.

• Fazit dieser Mitgliederversammlung:

Lebendige Partnerschaft, sich immer weiter vertiefende Freundschaft im Wissen darum, daß die Verständigung unter den Völkern und damit der Menschen miteinander nie notwendiger war als in einer Zeit, in der nicht nur vom Frieden gesprochen werden darf.

kw